

# Ecoles: Payan passe au tableau

Le maire DVG a visité hier deux établissements, évoquant les quelques nouveautés de cette rentrée scolaire

L'établissement n'a pas été choisi au hasard. Pour illustrer cette séquence "rentrée", c'est au sein de l'école élémentaire Révolution-Jet-d'Eau (3<sup>e</sup>) que s'est d'abord rendu Benoît Payan, hier matin. Ici, comme à Sainte-Sophie (4<sup>e</sup>), les cours de récréation ont été désimperméabilisées et végétalisées au cœur de l'été 2021, dans le cadre d'un projet pilote que la Ville veut étendre à un maximum des 470 écoles marseillaises. "Et c'est beaucoup mieux, avant il n'y avait pas de plantes, juste un grand arbre", livre, à mémoire d'enfant, Chakib, élève en CM2. "Maintenant tout est en bois, c'est joli, on peut jouer et discuter", souligne son camarade de classe, Hamza, pointant les modules qui habillent le petit jardin, dans un coin de la cour.

Ce sont justement les CM2 qui ont vu le maire DVG de Marseille passer au tableau et leur distribuer un cahier frappé du blason de la ville avec cet "édito" signé Benoît Payan, qui conte la fondation légendée de la cité phocéenne. L'édile leur a également présenté ses adjoints et conseillers en charge des questions scolaires, Pierre-Marie Ganozzi pour le bâti, Pierre Huguet pour l'éducation et les cantines et Perrine Prigent pour l'amélioration de l'espace public. Puis de rappeler la priorité qui anime la municipalité qu'il dirige, "l'école, le cœur de notre action, notre premier budget, 275 millions d'euros".



Benoit Payan était accompagné par des élus de sa majorité et par le recteur d'académie, Bernard Beignier (à sa gauche). /PHOTO GEORGES ROBERT

"Voilà comment, en outre, nous avons recruté 150 personnes cet été et effectué des travaux dans 200 écoles pour commencer les rénovations". Un écho à ce "plan écoles" à plus d'un milliard d'euros - l'État finançant 400 M€ et assurant une garantie d'emprunt à hauteur de 650 M€ -, officiellement présenté en octobre 2021 au lendemain de la venue d'Emmanuel Macron à Marseille. "Avec le

chef de l'Etat, on a décidé de mettre en place quelque chose d'inédit et d'historique. Ça va commencer à sortir de terre, à porter ses fruits", a martelé le maire. Pour rappel, 174 établissements doivent être construits ou réhabilités d'ici à 2029, avec remise à niveau des quelque 300 autres écoles que compte la deuxième ville de France.

Et puisque la chose scolaire ne se limite pas au seul bâti, Be-

noit Payan et ses équipes ont choisi un second site, hier midi, pour donner la leçon aux objectifs et caméras. Place cette fois au périscolaire, et à un premier magistrat qui s'installe dans un studio de radio improvisé au sein du gymnase de l'école Saint-Just-Corot (13<sup>e</sup>). "L'invite surprise" de Malik, Ouria, Hala, Lina, Yanis et Yacine, âgés de 9 à 10 ans a répondu aux questions de ces journalistes en

herbe, entraînés-là par la Ligue de l'enseignement dans le cadre du contrat de temps péri-scolaire qui lie l'association à la Ville. "Cette année, 118 écoles ont vu augmenter le nombre d'animations péri-scolaires", dévoile l'adjointe en charge de l'éducation populaire, Marie Battoux. Les inscriptions à ces activités ont mécaniquement augmenté, "de l'ordre de 30%", indique l'élu. Avant de filer avec

## LA RENTRÉE EN CHIFFRES

257 113 écoliers dont 79 000 Marseillais, 188 946 collégiens et 79 106 lycéens ont fait leur rentrée hier au sein de l'académie Aix-Marseille devant quelque 38 500 enseignants.

3,8 millions d'euros ont été investis pour l'achat de fournitures scolaire des écoles marseillaises par la Ville de Marseille soit une augmentation de 20 % par rapport à 2020, annonce la municipalité.

208 écoles marseillaises ont bénéficié de travaux pendant l'été pour un montant de 4 millions d'euros, précise la Ville.

1,7 M € a été alloué en 2022 aux activités scolaires, et 900 000 € au soutien scolaire.

Benoit Payan au réfectoire de l'établissement, pour un repas partagé avec les élèves. L'occasion pour le maire de formuler cette promesse, en pleine flamme des prix, notamment des produits alimentaires: "On a décidé de ne pas augmenter d'un centime le prix du repas et de fournir un service équivalent, au même prix. Et il n'augmentera pas."

A.Mt.